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金融专家“撑腰”让
法官不再说“外行话”

2012 年金水区法院共结金融案
件多达2240件，这给金融审判法官提
出了更高的要求。昨天上午，省法院
组织河南 19 家银行高管及监管部门
共同观摩了一起案件的庭审，并进行
了座谈。座谈会最后，省法院院长张
立勇说：“我们要尽量避免金融审判法
官说外行话。”

省三级法院均设立金融审判庭
省法院副院长谢德安通报了目前

三级法院均已设立金融审判庭，设立
了金融案件专家咨询库和监理了金融
专家陪审制度。金融专家资讯库要求
将辖区银行、保险、证券、期货、典当等
行业的专家纳入咨询库。在审理涉及
行业规范、经营规则和行业惯例运用
的金融案件时，必须征询金融专家的
意见。

郑州中院做到了“四快”
郑州中院院长王新生说，郑州市

两级法院全部做到了“四快”措施，即
“快送达、快保全、快开庭、快结案”。
王新生说，对同一金融机构、案情类似
的批量案件，尽可能集中开庭、集中宣
判。对银行借款、民间借贷等法律关
系简单、事实清楚、争议不大的金融纠
纷案件适用简易程序，对保险、票据、
证券等重大、新颖或相对复杂的案件，
适用普通程序；针对案件审理中“送达
难”现象确立了多地址同时送达原则。

金融案件要统一裁判尺度
会议要求，省法院和各中级法院

要加强对金融审判庭建设和金融纠纷
案件审理的指导，对典型事例和案例
及时总结，用以指导全省法院统一裁
判标准，规范裁判尺度。

郑州晚报记者 鲁燕
线索提供 志平 鹏涛 王怡

我市三年查处交通
违法761万余起

昨日，全市实施文明交通行动计
划总结表彰大会召开，会议总结我市
实施文明交通行动计划三年来的工作
情况，并对今后工作做了安排部署。

自2010年我市实施文明交通行动
计划以来，各级各部门广泛开展文明交
通各类主题活动，有效提升了市民文明
交通意识，全市道路交通安全形势平
稳，道路通行环境不断改善。市文明办
组织500余名志愿者上路劝阻行人、非
机动车辆违章1000多人次，督导交通违
章500余起；市纪委、市文明办、市财政
局等部门联合开展公务车辆的交通违
法治理，将各单位公务车辆的交通违法
行为与文明单位考核及文明奖相挂钩，
对交通违法较多的单位，抽调单位公务
人员进行文明交通志愿服务或扣发文
明奖金，问题严重的取消文明单位荣誉
称号；市交巡警支队以实施网格化管理
为契机，以整治“九类”车辆为重点，开
展八大整治，共查处交通违法761万余
起，行政拘留976人，刑事拘留646人，
暂扣驾驶证656本，吊销机动车驾驶证
1535本。

副市长张学军对我市实施文明交
通行动计划取得的成绩表示充分肯
定，针对下一步工作，他表示，要使文明
交通行动制度化、常态化和长效化。

郑州晚报见习记者 王译博

28 日上午，东里路 34 号院小区门口竖起
了一个社区民警赵守在的“真人版”模型。

展板上的他站姿笔挺，双手拿着一个提示
牌，嘴里还“说”着：“您好，我是东里路社区民
警赵守在。不贪财，不爱利，骗子拿您没脾
气。遇事谨忌三分迷，要动钱财多商议。”赵守
在说，“真人版”模型完全是按照他的身高量身
定制的，且耐得住风吹雨打，便于长期使用。

金水路派出所治安大队大队长严文志告
诉记者，社区民警“真人版”的创意来源于辖区
外来人口的不断增加、流动性强、人员构成复
杂等实际情况，希望通过这种形式增强居民与

民警之间的熟悉率和亲切感，就是我们老百姓
说的“混个脸儿熟”，更好地为居民群众服务。

“就东里路46号院来说，2000多户人家，有1/4
的房屋是出租的，‘真人版’的出现可以让新来
的居民第一时间知道社区民警的信息。”

据了解，金水路派出所社区三中队比照
社区民警的真实身材，按照 1 比 1 的比例，制
定了全社区民警的真人模型，将陆续放置在
各住宅小区出入口。民警手中的提示牌除了
一些安全提醒，根据不同时期发案特点还会
发布一些防抢防盗防骗、防传销、防毒品的温
馨提示。

用真人版模型站岗
用二维码为群众服务
这个老片警“用心”服务值得推广

5月29日，记者在金水路派出所东里路警务室见到现年
52岁的社区民警赵守在时，他正在认真地擦拭着他本人的

“真人版”全身像。“每天我都要把自己打扮得干干净净的，不
要让群众以为我是一个不讲卫生的人。”别看赵守在是52岁
的老民警了，但是他爱动脑子的劲头一点儿也不比年轻人
差。您瞧瞧老赵的几手“绝活儿”就明白了。

郑州晚报记者 刘德华/文 周甬/图

他将二维码应用于社区服务中

只要拿起手机轻轻一扫，立刻就出现了社区
民警的个人信息、联系电话、辖区内医院、商场、饭
店、银行的信息，甚至公厕的位置在哪都能出来。

28日上午，东里路34号院居民孙女士拿起赵

守在刚刚分发给辖区居民的新版“二维码警民联

系卡”，饶有兴趣地用手机不断试验。半个月前，

社区三中队中队长赵光辉联合几位IT达人，利用

自身所学的计算机特长，设计了全市首批“二维码

警民联系卡”，一改过去警民联系卡只有姓名、电

话的单一功能，大大增加了联系卡“内涵”。

严文志说，只要愿意在群众满意上下功夫，
就能找到群众喜欢的办法来。

“真人版”模型全天站岗


